
Ortsbeirat Schwerin-Lankow 
 
Protokoll über die 3. öffentliche Sitzung am 21. November 2019 
 
Veranstaltungsort: berufliche Schule Technik, Gadebuscher Straße 153  
                                      
Beginn:  18:30 Uhr 
Ende:   19:45 Uhr 
 
Anwesenheit 
Ordentliche Mitglieder 
Rabethge, Silvia                             CDU-Fraktion 
Bremer, Michael                             CDU-Fraktion 
Manow, Cordula   Fraktion DIE LINKE 
Alff, Daniel                                     SPD-Fraktion 
Burgdorf, Justus                              AfD-Fraktion 
Kunau, Otmar    Seniorenbeirat 
 
 
Stellvertreter Mitglieder 
Christel Ceransky   SPD-Fraktion 
 
 
Gäste 
Bürgerinnen und Bürger 
 
Anwesenheitsliste anbei. 
 
 
Tagesordnung 
 

1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung der Beschlussfähigkeit und Festsetzung der   
Tagesordnung  
2. Protokollbestätigung 
3. Haushaltssicherungsprogramm 2020-2029 Vorlage: 00049/2019 
4. Vorbereitung Fahrplankonferenz Januar 20120 
5. Informationen zu Aktivitäten, Posteingang / Sonstiges 

 
 
 
Zu TOP 1 
Die Ortsbeiratsvorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die OBR-Mitglieder und die Gäste. 
Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden festgestellt. Die 
Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
Zu TOP 2 
Dem Protokoll der 2. Sitzung vom 15. Oktober 2019 wird zugestimmt. 
 
Zu TOP 3 
Es fand eine Informationsveranstaltung des OB für die Ortsbeiräte zu dem Thema am 
05.11.2019 statt. Für den Ortsbeirat Lankow hat Frau Ceransky teilgenommen und informiert 
den Ortsbeirat. Im Investitionsprogramm, das von der Verwaltung erarbeitet wurde, ist eine 
Liste mit möglichen Projekten aufgenommen worden. Für Lankow ist derzeit bereits mit 
Zahlen unterlegt ein Projekt im Sportpark Lankow(Parkplatz) aufgenommen. Perspektivisch 
wurde das Stadtteilzentrum Lankow aufgenommen.  
 



Der Ortsbeirat Lankow fordert einstimmig, dass das Projekt des Stadtteilzentrums forciert 
wird und die Machbarkeitsstudie kurzfristig abgeschlossen wird, damit mit der Planung und 
Verwirklichung innerhalb eines überschaubaren Zeitraumes begonnen wird. Hierzu soll ein 
klarer Zeithorizont mitgeteilt werden. Der Stadtteil Lankow ist bei den Projekten Spielplatz, 
öffentliche Toiletten und Gehwege jeweils ausreichend mit zu berücksichtigen und nimmt das 
Haushaltsicherungsprogramm 2020-2029 im Übrigen zur Kenntnis. 
 
 
Zu TOP 4 
Es sollte sichergestellt werden, dass die Linie 2 nicht ausgedünnt wird. Der Takt der Lankow 
betreffenden Linien, insbesondere der Linie 14 sollte in den Randzeiten verbessert werden. 
Am Samstag vormittag sollte der Takt der Linie 2 geprüft und verdichtet werden. Darüber 
hinaus sollte bei Veranstaltungen(im Sommer) in der Stadt der Takt in den Randzeiten 
verdichtet werden. Gegebenenfalls sollte geprüft werden, ob das System eines Rufbusses, 
wie im LK LUP, in den Randzeiten und zu Schichtwechselzeiten in den Kliniken direkt zu den 
Kliniken eingeführt werden kann. Durch diese Massnahmen kann auch sicher gestellt 
werden, dass mehr Lankower den Nahverkehr nutzen, um den Individualverkehr zu senken. 
Dies ist auch ein Beitrag zur Senkung des CO2-Ausstoßes. 
 
Zu TOP 5 
a) Schulkomplex Lankow 
Die Ortsbeiratsvorsitzende informiert über den Stand der Baumaßnahmen im Lankower 
Schulkomplex. 
 
Zur Eröffnung bittet der Ortsbeirat um einen Tag der offenen Tür. 
 
b) Fragen von Bürgern: 
aa) Gibt es schon eine Antwort der Stadt zum Antrag „Aufnahme der Gadebuscher Straße in 
das Förderprogramm für Maßnahmen im kommunalen Straßenbau in Mecklenburg-
Vorpommern"? 
  
bb) Wie ist der derzeitige Stand zum Parkraumkonzept Schulkomplex/Gadebuscher Straße? 
Hat sich an der Anzahl der geplanten Parkmöglichkeiten etwas geändert? Wir bitten hier 
darum das aktuelle Konzept, welches durch die Stadt erstellt wurde, hinsichtlich der Anzahl 
der Parkplätze noch einmal zu prüfen und  in einer Ortbeiratssitzung den Anwohnern 
vorzustellen. Weiterhin bitten wir uns das Verkehrsgutachten, das zur Ermittlung der 
Stellplatzzahl und des Ausbaus der Kreuzung an der Gadebuscher Straße angefertigt wurde, 
zur Verfügung zu stellen. 
 
c) Fußweg/Radweg Gadebuscher Straße 
Herr Nottebaum hat mitgeteilt, dass er zu diesem Thema gern eine öffentliche 
Veranstaltung/Ortsbegehnung vor Ort machen möchte. 
 
Der Ortsbeirat schlägt Freitag den 06.12.2019 vor. Die Interessengemeinschaft wird diesen 
Termin prüfen und direkt an Herrn Nottebaum mitteilen. 
 
a) Spielplatz Gadebuscher Straße 
Am 28.11.2019 um 15.00 Uhr ist ein Pressetermin auf dem Spielplatz in der Gadebuscher 
Straße. Die VR-Bank hat hier eine Schaukel finanziert, die eingeweiht wird. 
 
e) 
Der Ortsbeirat bittet um Auskunft welche Planung es hinsichtlich der (Fassaden-)Sanierung 
für die Blöcke Gadebuscher Straße 193 aufwärts gibt. 
 
f) 
Die Stadtteilkonferenz Lankow ist mit dem Landes-Präventionspreis ausgezeichnet worden. 



 
g) 
Das 2. Lankower Lichterfest findet am 29.11.2019 statt. Dazu sind zahlreiche Aktionen 
geplant. 
 
h) 
Die Verwaltung wird gebeten in der Sitzung im Januar 2020 über den aktuellen Stand zum  
Stadtteilmanagement zu berichten. 
 
i) 
Termine im Jahr 2020 soll jeweils der 3. Dienstag im Monat, außer im April, da soll der 
Termin auf den 28.04.2020 geschoben werden, im Juni auf den 09.06.2020, im August auf 
den 25.08.2020 und im September auf den 22.09.2020. 
 
Für das Protokoll: 
 
Cordula Manow                                                          Daniel Alff 
OBR-Vorsitzende                                                       Schriftführer 


